

Von: Meike Lukat

Gesendet: Sonntag, 10. März 2024 07:54:33

An: Buergermeisterin

Betreff: Rat 09.04.2024 - Sachstand zur Initiative „Lebenswerte Städte und Gemeinden“ - Tempo 30 demnächst auch auf Haaner Hauptverkehrsstraßen?

Sehr geehrte Frau Dr. Warnecke,

auf Antrag der WLH-Fraktion hatte der Rat der Stadt Haan am 20.06.2023 mehrheitlich den Beitritt zur Initiative Lebenswerte Städte und Gemeinden beschlossen.

[SessionNet | TOP Ö 20: Beitritt zur Initiative „Lebenswerte Städte und Gemeinden“](#)
 [hier: Antrag der WLH-Fraktion vom 24.01.2023 \(haan.de\)](#)

Mehrheitlich hatte der Rat der Stadt Haan am 20.06.2023 erklärt:

1. Wir bekennen uns zur Notwendigkeit der Mobilitäts- und Verkehrswende mit dem Ziel, die Lebensqualität in unseren Städten zu erhöhen.
2. Wir sehen Tempo 30 für den Kraftfahrzeugverkehr auch auf Hauptverkehrsstraßen als integrierten Bestandteil eines nachhaltigen gesamtstädtischen Mobilitätskonzepts und einer Strategie zur Aufwertung der öffentlichen Räume.
3. Wir fordern den Bund auf, umgehend die rechtlichen Voraussetzungen dafür zu schaffen, dass die Kommunen im Sinne der Resolution des Deutschen Bundestags vom 17.01.2020 ohne weitere Einschränkungen Tempo 30 als Höchstgeschwindigkeit innerorts dort anordnen können, wo sie es für notwendig halten.
4. Wir begrüßen ein vom Bund gefördertes begleitendes Modellvorhaben, das wichtige Einzelaspekte im Zusammenhang mit dieser Neuregelung vertieft untersuchen soll (u.a. zu den Auswirkungen auf den ÖPNV, zur Radverkehrssicherheit und zu den Auswirkungen auf das nachgeordnete Netz), um ggf. bei den Regelungen bzw. deren Anwendung nachsteuern zu können.

Im Namen der WLH-Fraktion beantrage ich zum Rat am 09.04.2024 den Tagesordnungspunkt

Sachstand zur Initiative „Lebenswerte Städte und Gemeinden“ - Tempo 30 demnächst auch auf Haaner Hauptverkehrsstraßen?

Zum Tagesordnungspunkt bitten wir um aktuelle Informationen zum Stand der Straßenverkehrsrechtsreform.

Wir bitten um Darlegung der aktuellen rechtlichen Möglichkeiten des Haaner Stadtrats, um Entscheidungen zu treffen, wo auf dem Stadtgebiet Tempo 30 auch in Teilabschnitten so z.B. auf der B228 der Bahnhofstraße und Kaiserstraße angeordnet werden darf.

Mit freundlichen Grüßen

Meike Lukat
- Fraktionsvorsitzende WLH-

Fraktion Wählergemeinschaft Lebenswertes Haan
Geschäftsstelle: Berliner Str. 6, 42781 Haan
Tel.: 02129/ 57 82 9 82 (AB)

Vorsitzende Meike Lukat, Am Kauerbusch 12, 42781 Haan Tel: 02129/6649
stellv. Vorsitzende Annegret Wahlers, Königstr.16, 42781 Haan, Tel: 02129/59464
Geschäftsführerin WLH-Fraktion: Barbara Kamm, Am Kauerbusch 10, Tel.: 02129/7794
Email: Ratsfraktion@wlh-haan.de